

富田林*

議会だより

No.244 6月定例会号



寺内町燈路(令和元年撮影)

令和4年第3回(9月)定例会

8月30日(火)	本会議(議案上程)
9月 7日(水)	本会議(一般質問)
8日(木)	
9日(金)	本会議(議案質疑)
13日(火)	総務文教常任委員会
14日(水)	建設厚生常任委員会
21日(水)	予算決算常任委員会
22日(木)	予算決算常任委員会
26日(月)	予算決算常任委員会
28日(水)	本会議(委員長報告)

*いずれも午前10時開会予定

CONTENTS

- 第2回定例会の概要 2
- 常任委員会の審査概要 2~3
- 一般質問 3~7

富田林市議会

検索

www.city.tondabayashi.lg.jp/site/gikai



人事案件

市議会では、次の方の推薦について、全会一致で同意しました。

▼人権擁護委員

阪本 省二 氏
隆琦 永子 氏
岡本 聰子 氏

条例案件

▼手数料条例の一部改正

宅地造成等規制法施行規則等の一部改正に伴い、所要の改正を行うものです。（詳細は都市計画課まで）

補正予算

請願

一般会計補正予算（第二号）は、新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中で、児童扶養手当受給世帯へ児童一人あたり五万円の給付金支給と経費の補正を行うものです。

（第一号）は、コロナ禍において電気・ガス料金を含む物価高騰の影響を受けた市民又は事業者負担を軽減するため、水道基本料金を六ヶ月間減免するための補正を行うものです。

水道事業会計補正予算（第一号）は、コロナ禍において電気・ガス料金を含む物価高騰の影響を受けた市民又は事業者負担を軽減するため、水道基本料金を六ヶ月間減免するための補正を行うものです。

▼障害者虐待の防止、障害者の養護者に対する支援等に関する法律の改正を求める意見書

この意見書は、国に対し、障がい者への虐待防止等について法改正を行うよう求められたもので、全会一致で可決されました。

▼児童生徒用送迎バス等の安全基準制定を求める意見書

この意見書は、国に対し、児童生徒送迎用バス等の安全基準の制定を行うよう求められたもので、全会一致で可決されました。

▼財産の取得について（消防ポンプ自動車・高規格救急自動車）

この意見書は、国に対し、消防車両の更新について、すばるホールは機能が停止する期間の文化活動への心配や、よりよい文化活動拠点として復活を望む声があるが、見解を聞く。

委員会審査

慎重かつ厳正な審査を求める意見書

ので、採決にあたり賛成・反対の討論があり、採決の結果、賛成多数で採択となりました。

この意見書は、先の請願が採択されたことにより、国に対し意見書を提出するもので、採決の結果、賛成多数で可決されました。

なお、可決された意見書は、内閣や厚生労働省等の関係機関へ送付しました。

富田林市と大阪狭山市の境界の変更について



問 境界変更による本市と大阪狭山市との土地交換について

答 本事案は市所有の土地を交換するのではなく、等価での交換にすべきでは。概ね八年又は十五万キロメートルでの更新計画など

個人所有の土地に関する開発によるものであり、等価交換による境界変更を行うという考え方はなじまないと考える。

問 一般会計補正予算（第三号）

答 事業としては、「一般コミュニティ助成事業」について、どのような事業・団体が対象となるのか。

問 財産の取得（消防ポンプ自動車・高規格救急自動車）

答 事業としては、「一般コミュニティ助成事業」をはじめ七つの分野があり、助成の対象は、市町村や広域連合などだが、実施主体は、市町村又は市町村が認めるコミュニティ組織、自防災組織などとなる。

問 I-R整備法の定める国に基づく慎重かつ厳正な認可を申請しているI-Rカジノ区域整備計画について

答 車両の更新について、すばるホールは機能が停止する期間の文化活動への心配や、よりよい文化活動拠点として復活を望む声があるが、見解を聞く。

問 新庁舎建設事業について

答 本年から

厅舎完成までの期間、すぐ
るホール四階と三階の一部
が使用停止となるが、二階
小ホールや、市民会館の中
ホールなどを代替施設とし
て検討している。厅舎完成
後のすばるホール四階施設
のあり方については、今後
様々な市民アンケートを実
施するとともに、利用者ア
ンケートも隨時実施し、市
民の皆様にとつてより使い
やすいより親しみの持てる
施設へと改善していく。

答 保健センターでは、換気扇で換気をしていたが新型コロナ感染対策としてより多くの窓を開けて換気する必要があるため、虫などの侵入を防止し、安心して継続的に換気が行えるよう網戸の設置を行うもの。

問 体育施設費として、市民総合体育館の照明改修工事があるが、総合体育館は利用者も多いため、利用者への影響が少ない工事方法の検討はしたのか。

答 今回の工事内容は、主競技場の天井に設置する照明器具の交換作業であり、足場を組む高所での工事となる。安全面を考えると、半面ずつの施工では危険が伴うことや、工期が長くなることによる費用の増加、また利用制限の期間が長くなること等を鑑み、全面での工事を選択したもの。

金剛の凶吉



問 本市では、平成二十
九年に「金剛地区再生指
針」が、本年三月には「金
剛地区施設等再整備基本構
想」が策定され、金剛地域
の新たなカタチづくりが進
められているが、施政方針
で挙げられていたUR都市
機構との包括連携協定に基
づくピュア金剛跡と、ふれ
あい大通りを一体的な広場
空間へ整備する事について
計画内容と進捗状況を聞く

答 次に、金剛中央公園およ
び多機能複合施設の整備に
ついて、市民の思いを取り
入れるための具体的な方策
について、市の見解を聞く
ピュア金剛跡について、今後UR都市機構で詳
細の検討が進められる予定
だが、基本構想の実現に向
け、本市とUR都市機構で
緊密に連携していく。また
進捗としては、今年度本市
が隣接歩道橋撤去に向けた

設計を実施する予定であり、現在準備を進めているところである。UR都市機構においては、今年度にピュア金剛跡建物の撤去工事着手をめざすことである。

次に、金剛中央公園について、今年度策定に取り組む基本計画の策定過程において、金剛地区内外の市民を対象としたアンケート調査の実施や市民ワークショップの開催、既存施設の利用者ヒアリング、金剛地区まちづくり会議との意見交換等を予定しており、市民の皆さまの思いを取り入れた基本計画となるよう努力していく。



歩道や遊歩道の改修について

現在、本市では、ひとりの市民も取り残さない本的な改革が必要な時期を迎えており、移動手段の確立に向けた抜本的な改革が必要な時期を延伸や、フレイル予防の観点からも、まずは気軽に外出ができる環境整備が必要であり、特に近距離の移動支援に関しては歩道・遊歩道の改修が不可欠である。金剛東エリアには「りば

答 本市が管理する歩道・遊歩道の大半が整備後三十年以上経過していることから、舗装の老朽化や街路樹の根上がりにより、通行に支障が生じている。市民にとって生活に欠か

「んどおり」という遊歩道が整備されているが、舗装の劣化が著しい箇所が多く目を受けられ、劣化箇所や浮き出たマンホールの縁に足を引っかけたりすることや、車いすやショッピングカートの車輪が劣化した部分にはまり、身動きができないくなる事態が発生している。

このため、「りばんどおすやショッピングカートなどの利用者の視点に立った歩道・遊歩道の改修が必要と考えるが、見解を聞く。

その他の質問

○中学校運動部活動の地域 ○可燃ごみ処理の課題 ○移行について



熱中症の予防法

- 暑いときは無理をしない
- 室内でも温湿度を測りましょう
- 体調の悪いときは特に注意しましょう
- 日傘・帽子
- 涼しい服装
- 日陰を利用
- こまめに休憩
- こまめに水分・塩分を補給

**少人数学級の
拡充を求めて**

日本共産党
岡田 英樹

問 現在、日本では小学校一・二年生以外は高校まで四十人学級だが、欧米では一学級は二十から三十人であり、少人数学級編制の役割と効果をどう認識しているのか、見解を聞く。

また、支援学級の子どもたちは、支援学級と普通学級の両方で学習するが、学級在籍には数えないため、実際は四十人より多くなり、教員の負担となっている。このため、支援学級の子どもたちを学級在籍数に含めるダブルカウントの実現を求めるが、見解を聞く。

答 少人数学級編制は、きめ細かで手厚い学習指導や一人ひとりの個性を尊重

し、寄り添った支援につながり、教室が安心して過ごせる居場所となる有効な仕組みと認識している。

また、ダブルカウントの実現について、本市教育委員会としては、学習環境の課題等の改善に向け、様々な機会を通じて国・府に対して在籍のカウント方法変更について要望している。

最後に、三十人学級の実現は、教室整備、教員の確保等が課題となるため、まずは三十五人学級の早期実現に向け、国・府へ引き続き要望するとともに、他市の取組みについても注視し、研究を進めていく。

**学校給食の
拡充をもとめて**



問 中学校給食について、全員給食が広がる中、本市はいまだ選択制であるが、大阪府内で現在選択制の自

治体でも、ほとんどが全員給食実施の準備や検討を行っている。子どもの人数が減っている今、一人一人を大切にする教育があります

求められており、栄養バランス、食育、公平性の観点からも、全員給食にすべき

と考えるが、見解を聞く。

また、貧困や経済格差により、子どもの発達や学習に遅れが生じないようにするためにも、学校給食の無償化は重要な課題であるため、本市独自施策として、国に先駆けて無償化すべきであり、将来の無償化を見据えて、当面、給食費を

就学援助の対象にするべきと考えるが、見解を聞く。

答 本市教育委員会としては、食に対する考え方

多様化する中学生の選択を尊重するなどの観点から、中学校給食を選択制としているが、全員給食は、生徒

事が提供でき、給食を通じた食育につなげやすいなど、その重要性は認識している。

また、学校給食費につい

て、保護者の負担軽減となる効果的な施策を引き続き研究していくが、就学援助の対象とすることは、喫食率の向上や、保護者の経済状況に関わらず、全ての子どもの成長を支援する意味でも重要と認識しているため、近隣市町村の状況をふまえ、様々な支援のあり方を研究していく。

自身で手続きができない方もおられるごとから、福祉医療課と保健年金課の窓口にマイナンバーカード読み取り専用のパソコンを一台ずつ設置し、職員等による操作案内も実施している。

また、令和四年六月十三日現在、富田林市内では、医科十三件、歯科三件、薬局十八件の合計三十四件の医療機関等で利用すること

が可能となっている。

問 利用する市民が簡単に、利用可能な医療その他機関をもとと検索しやすいようにする必要があると

考えるが、市の見解聞く。

答 本市では、ウェブサイ

の数を聞く。

答 マイナンバーカードを保険証として利用するためには、マイナポータルから「保険証利用の申込み」をする必要がある。

とから、市内の対象医療機関等が検索しやすいように、ウェブサイトを工夫していく。

問 専用のカードリーダーが設置された医療機関や薬局等で、マイナンバーカードが健康保険証として利用できるようになっているが、自分で手続きできない

方への支援はどのようにしているのか。

また、本市でマイナンバーカードを保険証として利

用できる医療その他の機関

を保険証の代わりにマイナンバーカードで

マイナ受付



の数を聞く。

それも含め、行政手続きのオンライン化について、今までどのように取り組ん

できたのか、その内容や実績について市の見解を聞く。

今までどのよう取り組ん

できたのか、その内容や実

績について市の見解を聞く。

今後、利用できる医療機

の数を聞く。

とから、市内の対象医療機

関等が検索しやすいように、

ウェブサイトを工夫してい

く。

**行政手続きの
オンライン化について**

問 コロナ禍において、これまでも手続きのオンライン化、少しずつではあるが本市も手を付けてきた。

総務省策定の「自治体DX推進計画」の中で、六つの重点取組事項が示されており、その中に「行政手続きのオンライン化」という項目がある。

今後、利用できる医療機

の数を聞く。

それも含め、行政手続きのオンライン化について、

今までどのよう取り組ん

できたのか、その内容や実

績について市の見解を聞く。

今後、利用できる医療機



答 本市における行政手続のオンライン化としては、マイナンバーカードを用いた各種証明書のコンビニ交付サービスや、住民票や戸籍、課税証明など各種証明書の交付申請、転出や子育て関係の一部の手続きがスマートフォンからオンラインでできるサービスを実施している。

また、その他のオンライン手続きとして、市税などの公共料金のキャッシュレス決済や、きらめき創造館・市民会館・すばるホール・各スポーツ施設の施設予約、図書館蔵書予約、水道の使用開始・中止の申込、新型コロナワクチンの接種予約など、市民の利便性につながるオンライン化施策を実施しており、市民のニーズに合わせて、サービスの拡充に取り組んでいる。

その他の質問

○地域社会のデジタル推進について

○本市の防災について

退職原因が個人的事情の場合で、具体的な理由を本人が話したがらないケース

問 学校教育施設の統廃合について

○学校教育施設長寿命化計画に則した検討は、いつからはじめるのか。



問 本市の各種委員会・審議会等への女性参画率を上げるために、一定の割合で女性の参画を義務づけるクウォータ制などのポジティブアクションが必要だと考えるが、二〇〇七年以降に改善措置は行われたか。

また、正規女性職員の管理職の割合は、二〇二〇年で課長代理以上二十二・四

答 昨年九月以来、当時の総務部長をはじめ幹部職員の退職が相次いだが、考えられる原因は何か。組織としてどのような問題意識を持っていているのか。再発防止に向けた対策も聞く。

本市職員が中途退職に至る原因は、体調などのほか、自分自身の能力が十分に發揮できないとの考え方や、公務職場での働き甲斐を見いだせなかつた、などとの理由を伺つたことがあるが、個人的な事情もあり、すべては把握できていない。

職員がやりがいの持てる、より良い職場環境づくりに取り組みたい。

問 ふるさと富林 吉年 千寿子

○森林環境譲与税の有効活用について

○適正な行政執行の確保を

答 平成二十九年に策定したウイズプランでは、令和三年度に審議会等の女性目標値を設定した。令和三年五月にポジティブアクションとして取組方針に沿つて女性委員の積極的登用や委員登用率を三十%にする目標値を設定した。令和三年度中に三〇・一%と目標を達成した。今後、システム作りや人材育成などに取り組む。また、女性管理職の割合は、令和四年四月に二十一・七%であり、十年

前より増加傾向にある。今後、女性職員が管理職として働くイメージを持つよう研修内容を工夫し、働き方改革に取り組むことで男女関わらず、有能な人材が管理職として働きたいと思える環境整備に努める。

問 大阪維新の会 伊東 審光

相次ぐ幹部職員の退職について

無会派の会

QRコード

答 現在、基礎データの整理に着手する準備をしていて市の見解を聞く。

小・中学校の機能統合について

整備も進める必要がある。

現在、小中一貫教育の研究に取り組んでいるが、今かにした上で、小・中学校の機能統合を行つた方が教育的効果が高いと認められる場合には、その設置も含め検討を進めていく必要があると認識している。

輝いて働き続けられる職場環境に不備があるのでないか。この課題への取組みを聞く。

級・次長級になれば一人か二人と極端に少なくなる。アンケート調査でも管理職になりたくない女性職員が増えている。上級管理職の女性が少ないのは、女性が環境に不備があるのでないか。

女性が少ないのは、女性が輝いて働き続けられる職場環境に不備があるのでないか。この課題への取組みを聞く。

整備も進める必要がある。

現在、小中一貫教育の研究に取り組んでいるが、今かにした上で、小・中学校の機能統合を行つた方が教育的効果が高いと認められる場合には、その設置も含め検討を進めていく必要があると認識している。

輝いて働き続けられる職場環境に不備があるのでないか。この課題への取組みを聞く。

級・次長級になれば一人か二人と極端に少なくなる。アンケート調査でも管理職になりたくない女性職員が増えている。上級管理職の女性が少ないのは、女性が輝いて働き続けられる職場環境に不備があるのでないか。この課題への取組みを聞く。



女性消防職員の待遇改善を求めて

ふるさと富田林 吉年 千寿子



休を取得した後に職場復帰する際、救急救命士としての勤務には無理がある。女性消防職員は、勤務のチーム体制ができないにも、子育てしながら救急救命士ならではの視点を消防署全体に生かすためには何人にはすればいいのか。現在三人になっている。国の中女性割合を五%にする将来の目標を踏まえて、それを達成するためには、どのような課題があるのか。

また、現在在籍中の女性消防職員が全員、救急救命士の資格を取得しており、二人が二十四時間隔日勤務体制で勤務している。そのような消防の勤務体制は、本庁の女性職員に比べて過酷なものがあり、産休・育休後に復職する際には、救急救命士としての知識、技術等の不安を解消できる研修などのサポート体制を検討する。また、勤務体制についても調査研究していく。

答 令和四年六月現在で全消防職員百六十五人中女性職員三人の割合は二%であり、五%を数値目標とし、八人在籍を目標にしている。女性消防職員がどこでも活躍できる環境整備や、消防を志す女性を増やすための効果的な広報のあり方が課題であるため、環境整備とともに、女性が活躍する現場を情報発信していく。

女性消防職員が産休・育休後には、サニタリーポックスが設置されておらず、当事者は、使用済みのパットを持ったままゴミ箱を探すのが現状で、捨てるところがなければ、やむなく持ち帰ったり、トイレに放置される場合もある。

問 総務省では、住民の利便性の向上や自治体の業務効率化などを目的とした、地方行政のデジタル化を推進することに取り組んでおり、本市においても、今年度デジタル推進室が立ち上げられた。

本市のウェブサイトは、担当課を選んでから何度も進んでいかないと目的のところにたどり着けず、今後袋も設置し、袋の口を結んでいて

サニタリーポックスの男性トイレへの設置を

公明党 村山 理恵



答 現在、市庁舎の男性トイレの個室十九か所のうち、サニタリーポックスを設置しているところは無く、トイレ内にごみ箱は設置しているものの、個室の外にあるため、人目につくことから、尿漏れパッドを交換された際に捨てにくいという現状がある。

男性用トイレへのサニタリーポックスの設置は、市民の皆さんに安心して外出していただける環境づくりの一助になることから、まずは、市庁舎への設置について検討を進める。



役所に来なくてもいいデジタル支所の開設を

総務省では、住民の

オンライン上で行えるものが増加することにより、利便性の向上につながる反面、行いたい手続きをウェブページから検索するといった手間が発生し、手続きが煩雑になることが想定される。オンライン手続きを促進するためには、利用者に

パートナーシップ制度等の運用・取組について

その他他の質問

○ 帯状疱疹ワクチン

○ 市民協働活動の輪を広げる取組について

○ 本年度の施政方針に示された「ファミリー・シッピング制度」の導入を大変喜んでいる。パートナーシップ宣誓者やファミリー・シッピング宣誓者の方々への本市役所内での情報共有等の配慮について聞く。また、当事者の方々が自治体間で転出・転入した際の宣誓の効果の

オンライン申請の種類も増え、様々な年代の市民生活もPCやスマホなどのデジタル化が大きく進む事を考えると、本市も集約したわかりやすいウェブサイトにすることで、ウェブサイト等にオンライン手続きを集約した専用ページ「デジタル支所」の開設を求めるが、見解を聞く。

そこで、オンライン申請の種類も増え、様々な年代の市民生活もPCやスマホなどのデジタル化が大きく進む事を考えると、本市も集約したわかりやすいウェブサイトにすることで、ウェブサイト等にオンライン手続きを集約した専用ページ「デジタル支所」の開設を求めるが、見解を聞く。

オンライン申請の種類も増え、様々な年代の市民生活もPCやスマホなどのデジタル化が大きく進む事を考えると、本市も集約したわかりやすいウェブサイトにすることで、ウェブサイト等にオンライン手続きを集約した専用ページ「デジタル支所」の開設を求めるが、見解を聞く。

オンライン申請の種類も増え、様々な年代の市民生活もPCやスマホなどのデジタル化が大きく進む事を考えると、本市も集約したわかりやすいウェブサイトにすることで、ウェブサイト等にオンライン手続きを集約した専用ページ「デジタル支所」の開設を求めるが、見解を聞く。



引き継ぎについてはどうか。住民票の続柄記載を「縁故者」と変更できることも重要なと考えるが見解を問う。また同性パートナーの方々への里親制度の周知も重要なと考えるが如何か。本市内の事業所等との連携につき業」の取組も参考に、働きやすい環境づくりについて問う。また、本市役所内での来庁者・職員双方について、更衣室・トイレ等の配慮・整備についても問う。

答 当事者の方が窓口で不安を感じた場合、人権・市民協働課職員がサポートするなど、不安解消のため対応する。転出入について手書き簡略化のため、自治体間で調整している。

住民票への「縁故者」記載は先進市の事例を参考に研究する。里親制度は府と連携し相談時に情報提供等に努める。事業者団体も周知し、当事者配慮に積極的な事業所等支援について研究する。新庁舎建設に向け当事者の意見を聞く機会を設けた。ハード・ソフト両面の対応が不可欠で、関係各課で連携し検討する。

○外国人妊娠婦等への対応・取組について

○インポスター症候群への対応・取組について

○マスクを外して合唱コンクール

○マスク着用について

○他の質問

○公文書管理について

○市営住宅について

○公文書管理について

○他の質問

○公文書管理について



議決結果一覽表

令和4年第2回(6月)定例会 議案に対する賛否一覧表

○賛成 ×反対 ※議長は採決には加わりません

